



Échantillon de marbre Rouge Royal

La carrière du marbre **Rouge Royal** est située à Hautmont en Belgique. C'est un calcaire cristallin à organismes et fragments de coquilles dans une pâte fine rosâtre à beige. De couleur rouge vive, ce marbre se caractérise par la présence de flammes de calcites blanche. Très employé dans le mobilier et la décoration. On le retrouve notamment aux châteaux de Versailles et de Louveciennes.

Une très belle cheminée ancienne en marbre Rouge Royal est actuellement conservée au Musée du Louvre à Paris et provient de l'Hôtel de Villemaré.

Son autre appellation "*Rouge Louis XIV*" vient de l'affection que ce dernier avait pour ce marbre. Versailles en est un bel exemple.

Dans son *Dictionnaire du commerce et de l'industrie*, Blanqui décrit le marbre Rouge Royal : « *Ce marbre dont le fond est rouge, mélangé de blanc, et quelquefois de bleu, s'exploite dans la commune de Franchimont, près de Philippeville, province de Namur. C'est de tous les marbres de Belgique celui qui a été le plus fréquemment employé dans la décoration des monuments ; on le trouve dans les palais de Versailles, du Louvre, au Palais-Royal, et dans un grand nombre d'autres édifices publics et particuliers ; il n'existe dans le village de Franchimont qu'une carrière de ce marbre, qui seule suffi à la consommation, et ne paraît pas épuisée. Le marbre s'y trouve par masse et non par bancs, ce qui donne la facilité d'y extraire des blocs* ».



Une cheminée de style Régence réalisée au XVIII<sup>e</sup> siècle en marbre Rouge Royal.